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交通大學105學年度「校長有約-同行致遠」會前書面意見彙整暨答覆 

時間：105年12月14日1530時至1720時    地點: (浩然圖書館 B1國際會議廳)(暫訂) 

題號 問題與建議 答覆意見及辦理情形 
1 大一以上的宿舍請盡速翻

修，13舍冷氣太過耗電，對

地球不好(電機資訊學士班

0410024) 

住服組 
回應：在宿舍有限經費下，本組持續進行

老舊宿舍整修作業，含竹軒公共空

間再造、規劃13舍樓梯、地下讀

書室改善工程，13舍頂樓花台防

漏工程、女二舍採光罩拆除、露台

防水工程，及12舍電梯汰換等。

除此，也進行竹軒、十舍、12舍
冷氣機約450台更新汰換作業；相

關支出約計肆仟萬元。同學能省思

到對地球環境之永續，及節能概

念，本組感同身受。也建議大家能

隨手關燈，違禁電器用品不要攜帶

至宿舍使用，並降低3C 產品充電

量與夜間電玩遊戲時間，大家共同

攜手愛護、珍惜現有宿舍資源。在

有限經費下本組仍持續進行老舊宿

舍整修及冷氣汰換工程。 
2 可以不要並系嗎？(電子工程

學系所0510104) 
電機學院 
回應：請參閱附件 

3 想請問為什麼要併系??什麼

時候會正式併系?? (電子工程

學系所0510141) 

電機學院 
回應：請參閱附件 

4 關於電機學院併系的消息能

否解釋一下？？(電子工程學

系所0510145) 

電機學院 
回應：請參閱附件 

5 請問我們電工真的要和電機

光電電資併系嗎(電子工程學

系所0510152) 

電機學院 
回應：請參閱附件 

6 請解釋四系合併之事宜(電機

工程學系所0410809) 
電機學院 
回應：請參閱附件 

7 電機學院4系合併問題是否真

的會實行? (電機工程學系所

0410790) 

電機學院 
回應：請參閱附件 

8 1.可以詳述一下目前與陽明大

學合併的討論案嗎  不希望出

現清大合併的黑箱事件 
 
 
 

袐書室：有關「國立陽明大學、國立交通

大學合校」作業說明前經登載於

本校秘書室網頁

https://goo.gl/bzyYld (104年12月23
日)，說明中已陳述，經兩校重

啟共同合作合校意願，擬定「國
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2.目前電機 電工 光電 電資 四
系合併的事件是怎麼一回事 
為什麼完全沒有公廳會跟公

開的說明 (電機工程學系所

0410846) 

立陽明大學、國立交通大學合校

備忘錄」(稿)。本校依程序將該

合作備忘錄逐步提送行政會議、

校務規劃委員會會議及104年12
月16日104學度第2次校務會議

通過；而陽明大學提送105年1
月6日該校第46次校務會議未通

過。故目前兩校維持相關領域之

學術研究合作事項，就合校案仍

待陽明大學續予回應再啟研議。 
 
電機學院 
回應：請參閱附件 
 

9 請問校長是否夠詳細說明四

系合併的事宜，包含資訊、

流程以及利弊。(電機工程學

系所0310788) 

電機學院 
回應：請參閱附件 

10 希望可以知道現在討論中的

電機四系合併事宜詳細進行

中的狀況，也希望校長可以

聽取學生們的意見，謝謝(光
電工程系所/顯示科技研究所

0550532) 

電機學院 
回應：請參閱附件 

11 關於四系合併，希望校長能

詳細說明，包括原因、願

景、程序等所有相關企劃。

(光電工程系所/顯示科技研究

所0210537) 

電機學院 
回應：請參閱附件 

12 交大在世界排名是否有降

低?( 生醫工程研究所0217036) 
頂尖大學計畫辦公室、大數據中心 
回應： 

整體而言，臺灣的大學排名結果近

年來皆呈現退步的趨勢，需要大家－起

努力來提高。 
目前的主要排名系統之標準較偏重

論文的發表，引用，以及國際人士的評

價。交大會加强這些方面的努力，强化

學校的特色發展。特別是產學合作和專

利研發，一直是本校長期發展的優勢。

未來我們將整合相關的研究團隊，擴大

研發的能量，發表高品質的論文，參與

國際社群的發展，提高國際知名度。 
13 不要有通識學分數畢業門檻 通識教育中心 
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(資訊工程學系0516015) 回應： 
開學的新生輔導已說明，全世界大學

都有通識學分畢業門檻，我國由教育

部規定共同必修為28-30學分，本校

目前訂通識教育佔20-22學分。 
參見： 
1. 教育部大學必修科目表施行要點

（中華民國81年10月3日教育部臺

(81)高字第54359號令修正 ） 
2. 本校教務處畢業學分規定 

14 我是104年入學的大二生，關於

校長去年在新生訓練時提到，把

各位入學的同學都視為成年人，

如同外國其他大學一樣，個人資

料有隱私權問題，成年人應有決

定是否要分享自己個資給別人的

權利，當然這也包括「個人成

績」。簡而言之，校長去年向全

校大一承諾，不會將同學成績單

寄給家長/家裡，會將成績單由

學生自己拿取，然而我們每學期

家裡還是會收到我們的學期成績

單，請問校長是否要對自己說過

的話負起責任。(資訊工程學系

0416235) 

教務處註冊組 
回應：學士班學生學期成績通知單，未滿

20歲的同學寄給家長，滿20歲的

同學則寄給學生本人。 

15 希望大學排名不要再降了(機械

工程系所0511003) 
頂尖大學計畫辦公室 
回應：同第12題回覆之內容 

16 竹湖旁小路通往 D 棚1樓的汽車

環校道路能不能裝減速墊，汽車

通過此處都不減速，很危險(土
木工程系所0211243) 

駐警隊 
回應：擬提交通管理委員會討論。 

17 交大需要環境教育以及品德教育

(材料科學與工程系所0511515) 
通識教育中心 
回應： 

以通識中心的開課來看，與環境教育

有關課程有當代世界，目前為必修

課。本單位也明訂品德涵養為基本素

養、公民素養與道德理性為核心能

力，許多課程已納入為教學目標。 
18 每次圖書館閉館時，總是有不少

的學生離開圖書館，當中可能有

學生是希望能繼續待在圖書館翻

閱館藏的，如果閉館的時間延

後，對學生的學習是否會產生正

面影響?如果是，其是否可行

呢 ?( 應 用 數 學 系 暨 研 究 所

0512221) 

圖書館 
回應： 

1.圖書館星期日到星期五的開放時間為

08:00-22:30 ; 週六為08:00-17:00。 
2.電子書、電子期刊與資料庫則是開放

24小時網路查詢。 
3.閉館後有需要可使用24K 自習室。 
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19 希望簡化轉學分的手續(運輸與

物流管理學系0513258) 
運輸與物流管理學系 
回應： 

同學暑期至國外修習短期課程，回

校後若要將學分轉入至本校，應依規定

辦理學分抵免程序。依註冊組辦理學分

抵免規定，須先找到本校曾開授的對應

課程，填寫學分抵免申請單，並檢附國

外學校正式成績單及課程綱要，提請開

課單位審核後，再將完整之申請資料送

交系辦協助辦理。本校學分轉換原則為

以授課18小時轉換為本校學分1學分為

原則。 

學分抵免申請程序並不複雜，但需

提供完整之資料以供審核。本案已與提

案同學說明，同學也了解接受。 
20 希望管理科學系計量與資訊方面

的課程能多一些以因應資訊大爆

炸 的 時 代 ( 管 理 科 學 學 系

0513109) 

管理科學學系 
回應：提管科系課程委員會討論，增加此

方面選修課程，供學生選修。 

21 我希望將各個演講的時間固定在

同一天同一個時段然後將每個科

系的共同時段空下來，不然每次

去聽星期四的演講都要請三節課

(上次是聽 matlab)明明是主動為

了增強自己的能力去尋找相關演

講並報名的行為卻反而被扣操性

分數(管理科學學系0513134) 

通識教育中心 
回應： 

因問題敘述不清楚，無法回應，已電

話向提問同學詢問，原因為他想去聽

其他科系(資工系)的演講，但與本系

必修時間衝突，希望校內演講安排的

時間能有固定時段，在學生沒有排課

的時段進行。 
 
通識中心的演講課只有通識經典講

座，於星期三下午，是大學部不排課

時段。 
 
本提問應由更適合回應的單位回覆。 

22 請問能否增加2路公車班次或延

後最晚車班時間(至10點前...)?因
礙於時間.班次限制,得選擇搭乘

密集度較高的一路公車,但需再

行走約10分至15分才能進入交

大校園 ,便利性(ex.行李)及安全

性(ex 夜晚)相對較差!麻煩學校

再進一步幫我們做了解及考量,
謝謝~: )( 管理科學學系0513144) 
 

事務組 
回應： 

1.目前2路公車班次最晚末班車-火車站

發車為晚上9點，對此經協調新竹客

運回覆因考量駕駛人力發車成本營運

困難暫不考量調整延長發車班次，請

同學搭乘一路公車再步行至校區。 

2.事務組建議超過2號公車末班21：
00時間可搭1路公車至博愛-光復區

間校車停靠點〈2150及2250博愛校區

發車〉轉搭校車回光復校區。 
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電機學院組織整合議題的理由： 

 

合併優點： 

1. 大學部學生學習選擇更為寬廣—  

A. 產業走向跨領域是世界趨勢，即使在電機資訊領域，過去注重專精一個窄領

域，例如高頻類比電路設計。這樣的專精需求，現在、未來仍有需要，但是

跨領域的需求正在快速成長，例如軟硬體聯合設計、智慧機器人系統。整個

電機院整合成單一大學部，大一大二不分流，三、四年級時候，學生依照自

己的志願興趣選擇專業組別，對學生訓練更完整。 

B. 高中學生對電機的各項專業領域不熟悉，依成績落點進入大學部就被限制在

狹窄領域，未能給學生更多的彈性與選擇空間。 

2. 世界競爭力— 

A. 目前交大電機領域的世界排名，在 QS 與上海交大的排名中，在台灣各校中

列第三，位於台大與清華之後。但是以全體電機院的教師與學生人數，我們

是全國最多，素質上也至少是與上述友校並列齊驅。排名分數中常用全體的

表現(論文數，高引用作者等)。我們因為分散在不同單位中，很有可能未被

整體列入。排名不是我們的目標，但鑒於電信與電控合併後的聲望大幅增加，

全院整合，交大成為一個大電機系，應有利我們對外的競爭力。  

B. 強化跨領域合作，團結力量大: 因為各系的組織隔閡，過去不同系教師的教

學與研究合作，不免有些不順暢(例如考量系所管理費，實驗室空間等)。合

併後可以減少組織隔閡的不利因素，便於整合全院研究團隊，對外爭取大型

計劃。目前政府的國家型計畫，即便在 ICT 的題目，也需幾個不同專業領域

的教授學生共組大型團隊，以全院的整體量能，與其他學校競爭，獲取政府

資源和企業經費。  

3. 資源有效使用— 院內幾個單位有明顯領域重疊現象。各單位也經常選擇相同的

未來發展方向，造成校內重複投資甚至競爭(約聘新教師、開發新領域)。學院已

經推動共同課程、共同實驗室等方式，希望減少資源重疊。但是最容易有效的

資源共享方式為全院為一整合的組織。 

4. 招生競爭— 

A. 目前大學部有 6 個招生單位(電資班、電機甲乙、電子甲乙、光電)，同質性

高。特別是前 5 個單位排名接近，彼此競爭，甚而造成摩擦，造成兄弟鬩牆，

彼此不愉快。對外宣傳時，也很難解釋這幾個班級間的不同。 



B. 電資班、電機甲、電子甲有入學時的出國獎學金，來自於募款。現在，我們

向同一批校友募相同性質的獎學金，彼此競爭，造成校友的困擾。 

C. 在院內碩士班與博士班招生亦有上述競爭情況，雖然負面現象較不明顯。但

最佳方案應是減少內部困擾，解決長期問題。 

 

願 景： 「偉大」 的 「電機」 系  
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